



ASSOCIATION  
DU DESIGN URBAIN  
DU QUÉBEC



Les Amis du Courant  
Sainte-Marie

Communiqué de presse

Pour diffusion immédiate

## - VILLAGE [ÉPHÉMÈRE] AU PIED-DU-COURANT - AIDEZ-NOUS À BÂTIR LE VILLAGE DE CET ÉTÉ

Montréal, le 10 avril 2015 — L'Association du design urbain du Québec (ADUQ), Pépinière & Co. et les Amis du Courant-Sainte-Marie sont heureux d'annoncer que, suite à de nombreuses manifestations d'intérêt du public, des démarches ont été amorcées pour faire du **Village Éphémère** un village récurrent au Pied-du-Courant. Ce **magnifique terrain, en bordure du fleuve**, face à la ronde et au pied du pont Jacques-Cartier, a été révélé en 2014 par un grand élan collectif, **monté par et pour la communauté**.

Mais le retour d'un tel projet présente **d'importants défis financiers**, d'autant que l'objectif est d'assurer la **viabilité sur le long terme** de cet espace. Dans cette optique, et afin de préserver **l'authenticité et la liberté de ton** du lieu, nous invitons les citoyens à participer à une campagne de **financement participatif**, et d'ainsi affirmer collectivement le soutien au projet.

Pour faire renaître le Village, l'objectif est de récolter un minimum de **40 000\$**, montant significatif permettant de couvrir les frais de base de l'aménagement (conteneurs, sable, électricité, etc), auquel chacun est invité à contribuer à son échelle.

Pour souligner le **lancement de la campagne de financement**, une **soirée bénéfice** aura lieu le **lundi 13 avril** dans les locaux de Nomad Nation, au 129 rue Van Horne à Montréal.

## UN LEG À LA COMMUNAUTÉ

L'année 2015 se fera sous le signe de la **transition** et de la collaboration en vue d'une prise en charge à long terme du site par un organisme citoyen. Afin d'atteindre cet objectif primordial, l'ADUQ, Pépinière & Co. et les AmiEs du Courant-Sainte-Marie parraineront tout l'été un regroupement de citoyens du quartier pour transmettre leur savoir, leurs connaissances et leur expertise et ainsi **assurer la réussite du Village au Pied-du-Courant pour les années à venir.**

Le succès de cette campagne de financement permettra ainsi la mise en place d'un **modèle durable de co-gestion**, assurant la pérennité d'un lieu indépendant. Il permettra de relancer un appel à projet pour la construction collective du site, et d'offrir une programmation riche dans un espace d'expression culturelle unique en son genre.

—

**Soirée bénéfice** - lundi 13 avril, 5@9 dans les locaux de Nomad Nation, au 129 rue Van Horne à Montréal

**Plateforme de socio-financement** - <https://www.indiegogo.com/projects/village-au-pied-du-courant>

**Lancement du Village au Pied-du-Courant** - fin juin si la campagne de financement est un succès.

– 30 –

## INFORMATIONS:

**Élisa Schneuwly**, coordonnatrice

Village au Pied-du-Courant

514.802.0495

[info@aduq.ca](mailto:info@aduq.ca)

**Le Village Éphémère** a marqué l'imaginaire de Montréal au delà des milieux de l'aménagement, et a eu des échos bien en dehors de Montréal. Dans de nombreuses sphères d'activités, le projet a été salué comme une initiative novatrice, rassembleuse, et ouvrant de nouveaux possibles quant aux manières d'occuper la ville.

**L'Association du design urbain du Québec (ADUQ)** est l'organisme instigateur du Village Éphémère. [www.aduq.ca](http://www.aduq.ca)

**Pépinière & Co.** est l'organisme partenaire de l'ADUQ pour l'édition 2014 du Village Éphémère. [www.pepiniere.co](http://www.pepiniere.co)

**Les AmiEs du Pied-du-Courant** est un organisme du quartier Sainte-Marie impliqué de longue date dans l'animation du parc Bellerive, voisin du site du Pied-du-Courant.